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Vaucluse Provence Attractivité : le
rayonnement du Vaucluse est son ADN

“Faire rayonner un Vaucluse accueillant,  dynamique et  responsable est  notre ADN“.  Voilà
comment Pierre Gonzalvez,  le Président de VPA (Vaucluse Provence attractivité),  a ouvert
l’assemblée générale, jeudi à l’INRAE de Montfavet. Il faut dire que le département est un pôle
d’attractivité majeur avec 5 millions de touristes par an, (59% de français et 41% d’étrangers)
qui représentent 1,6 Md€ de retombées économiques et emploie 12 000 personnes. « Et il nous
faut travailler sur une offre globale qui embrasse les enjeux climatiques, environnementaux,
sociétaux  et  qui  permette  de  promouvoir  un  territoire  où  il  fait  bon  vivre,  travailler,
entreprendre, séjourner et investir » ajoute-t-il.

https://www.linkedin.com/in/pierre-gonzalvez-65929868/
https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/inrae-avignon-inauguration-du-nouveau-batiment-abeilles-dedie-a-la-sante-des-pollinisateurs/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Avec ses 2 Parcs Naturels Régionaux du Mont-Ventoux et du Luberon, ses Dentelles de Montmirail, ses
Ocres du Colorado provençal, sa Vallée du Rhône, ses Gorges de la Nesque, sa résurgence de Fontaine-
de-Vaucluse, ses sentiers de randonnées, ses festivals, sa filière vélo et sa romanité à Vaison et Orange,
le Vaucluse est un aimant qui attire irrésistiblement.

Vaucluse Provence Attractivité dresse le profil du touriste dans le département

Mais au-delà des paysages, des vignes et des sites d’escalade, le Vaucluse se doit de créer des emplois,
d’accueillir  des  entreprises  à  haute  valeur  ajoutée,  des  start-up  innovantes  dans  le  domaine  du
renouvelable ou de l’économie circulaire et des filières d’excellence comme l’ICC (Industrie culturelle et
créative), le cinéma d’animation, les jeux video, avec l’implantation de « 3IS » à Agroparc, un campus qui
accueillera jusqu’à 800 étudiants. La naturalité dans l’agro-alimentaire et les cosmétiques est aussi un
axe fort avec par exemple « Fénix Evolution« ,  un site de transformation des fruits en sucre pour
l’industrie, sur 3000m2 des anciens locaux d’Aptunion à Gargas avec, à terme, 80 emplois. « Newcleo »
créé par un physicien de Turin va développer sur le territoire du Grand Avignon, un réacteur nucléaire de
nouvelle génération avec, une centaine d’emplois d’ici 3 ans. « Aerodrive« , spécialiste du drone au
Maroc va s’implanter sur le Pôle Pegase à côté de l’aéroport d’Avignon et proposer son service de
cartographie.

VPA donne tout son lustre à l’attractivité du territoire

Cathy Fermanian, la directrice de VPA ajoute : « Certes, nous voulons développer le tourisme mais de
façon responsable, maîtrisée, en sourçant des projets à impact positif, décarboné, des circuits courts.
Nous devons élargir le champ des possibles mais sans oublier la qualité de vie ». Le Vaucluse attire la
moitié des touristes l’été, mais 25% environ viennent également au printemps et 15% à l’automne. Il
s’étire donc tout au long de l’année, au bonheur des restaurateurs, hôteliers, hébergeurs de plein air,
loueurs de vélos, musées et sites patrimoniaux. Le festival d’Avignon In + Off, ce sont plus de 400 000
spectateurs, les Chorégies d’Orange 35 000. Le Salon des Antiquaires à ¨Pâques, 80 000 visiteurs à l’Isle-
sur-La Sorgue, Cheval Passion en janvier 55 000 entrées sur le Parc de Expositions à Châteaublanc.

Pour amplifier ce désir de Vaucluse, VPA se décarcasse en participant à nombre de manifestatons en
France et à l’étranger, au Salon de l’Agriculture à Paris, de l’Aéronautique au Bourget, à « Cartoon
Next » à Marseille, un évènement dédié à l’animation, à Berlin aux côtés des investisseurs de l’hôtellerie
ou encore à un Road-Show en Tunisie.

https://www.parcduventoux.fr/
https://www.parcduluberon.fr/
https://www.echodumardi.com/dossier/vaucluse-provence-attractivite-dresse-le-profil-du-touriste-dans-le-departement/
https://3is-education.fr/campus/ecole-cinema-son-avignon
https://www.linkedin.com/company/f%C3%A9nix-evolution/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/company/newcleo/
https://www.linkedin.com/company/aerodrive-engineering-services/
https://www.echodumardi.com/economie/vpa-donne-tout-son-lustre-a-lattractivite-du-territoire/
https://www.linkedin.com/in/cathy-fermanian-b1219bb1/
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Comme « Le Vaucluse est le Sud des possibles,  » une vaste campagne de communication s’affiche
tous’azimuts. Papier, digital, plateformes avec des spots dans les gares, les métros d’Ile-de-France, les
revues Côté Sud et  Côté Ouest,  la  presse locale et  nationale.  30 000 cartes vélo,  20 000 VTT en
multilangues,  40  000 exemplaires  de  circuits  de  randonnées  ont  été  diffusés.  Pour  amplifier  cette
notoritété un numéro spécial de « MAster Chef » sur papier glacé a été publié avec Florent Pietravalle, le
chef étoilé de La Mirande en couverture. Il donne à savourer le Vaucluse avec ses bonnes tables, ses
domaines viti-vinicoles, ses producteurs, ses représentants de l’excellence.

Web et e-Commerce ne sont pas en reste avec, par exemple près de 2 millions de visites sur le Top 10 des
plus beaux villages de Vaucluse, des lieux de baignade, des spots pour admirer les champs de lavande ou
pour pique-niquer, des propositions de balades sur l’eau, l’itinéraire de la Via Venaissia et de la Via
Rhona. Pour les investisseurs, la liste dez zones où on peut installer son entreprise malgré la rareté et la
cherté du foncier disponible.

Vaucluse santé attractivité : le département poursuit son parcours de santé

https://www.echodumardi.com/dossier/vaucluse-sante-attractivite-le-departement-poursuit-son-parcours-de-sante/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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VPA peur aussi s’appuyer sur sa « Team 84 », un collectif d’entrepreneurs engagés sur l’ensemble du
territoire, des ambassadeurs qui se battent pour que le Vaucluse gagne des parts de marchés en France
et à l’international grâce à ses pépites, ses talents, son patrimoine, ses projets de réindustrialisation à
taille humaine.

« Le désir de Vaucluse, c’est une juxtaposition de volontés et de synergies partagées, transversales,
dynamiques. Ensemble, nous devons faire ruisseler le flux touristique, apporter une valeur ajoutée éco-
responsable à ce département et construire le Vaucluse de demain » a conclu Cathy Fermanian.

© VPA / Alain Hocquel

Le Vaucluse a un incroyable talent!
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Le Vaucluse a un incroyable talent et veut le faire rayonner dans le monde entier. C’est au
coeur  de  la  magnifique  et  prestigieuse  Bibliothèque  Inguimbertine  (classée  monument
historique en 1862) à Carpentras que s’est déroulée mercredi 16 novembre la soirée “ le
Vaucluse a du talent «  destinée à mettre en valeur les pépites, génies et savoir-faire des
entreprises  locales  qui  portent  haut  les  couleurs  du  territoires  à  travers  ses  filières
d’excellence.

C’est l’équipe de « Vaucluse Provence Attractivité » que dirige Cathy Fermanian qui a organisé ce
moment de convivialité présenté avec talent et humour par David Bérard. Avec d’abord le maire de
Carpentras, Serge Andrieu, ravi d’accueillir cette manifestation économique « Tout le monde a mis le
paquet pour promouvoir notre territoire et les entreprises qui le font vivre ».

https://inguimbertine.carpentras.fr/
https://www.linkedin.com/company/la-team-vaucluse/
https://www.linkedin.com/company/la-team-vaucluse/
https://www.linkedin.com/company/vaucluse-provence-attractivit%C3%A9/
https://www.linkedin.com/in/cathy-fermanian-b1219bb1/
https://www.linkedin.com/in/david-berard-353a2ab7/
https://www.carpentras.fr/annuaires/les-elus/mandat-2020-2026/la-majorite-municipale-aimer-carpentras/serge-andrieu-maire-de-carpentras.html
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Dominique Santoni, la Présidente du Conseil Départemental est une femme pragmatique qui veut du
concret. « Nous avons eu l’idée de créer ce club pour fédérer le privé et le public. 38 chefs d’entreprises
nous ont déjà rejoints, mais notre « Team Vaucluse » ne demande qu’à se développer, quelles que soient
leur  taille  et  leur  activité.  Ce  n’est  qu’un  début.  Nous  avons  un  vrai  potentiel  de  ressources,  de
développement économique exogène, nous devons vendre le Vaucluse à l’extérieur. La pertinence de
notre démarche c’est de montrer qu’il y a un intérêt réel à travailler ensemble, avec des hommes et des
femmes dynamiques, des projets locaux et une volonté politique forte“. Elle ajoute : « L’idée c’est de
partager nos forces, nos valeurs, de trouver des axes d’actions. Nous avons créé plusieurs groupes de
travail sur des thèmes comme le recrutement, le foncier, la mobilité, la faisabilité, la saisonnalité et nous
allons continuer.  «  Et  vous,  vous êtes  nos meilleurs  ambassadeurs »  conclura-t-elle  à  l’adresse du
parterre de chefs d’entreprises.

https://www.linkedin.com/in/dominique-santoni-aa326048/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Dominique Santoni, Présidente du Conseil départemental de Vaucluse © Alain Hocquel / VPA

Pierre Gonzalvez, président de « Provence Vaucluse Attractivité » poursuit : « Le Sud ce n’est pas que le
soleil, l’environnement paysager, la fête et le tourisme l’été. C’est toute l’année, donc nous avons un fort
potentiel  de développement,  des besoins en main d’oeuvre qualifiée,  en talents.  Nous devons nous
tourner vers des écoles performantes, pas seulement d’ingénieurs, tisser des réseaux avec des dirigeants
renommés qui vivent en Vaucluse et qui ont une réelle expérience, un carnet d’adresses, trouver aussi un
emploi pour le conjoint (ou la conjointe), valoriser les éco-systèmes d’excellence. L’identité de notre
territoire ce sont des marques comme le Ventoux, la viticulture, les festivals et les sites remarquables. »

https://www.linkedin.com/in/pierre-gonzalvez-65929868/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Pierre Gonzalvez, Président de Vaucluse Provence Attractivité © Alain Hocquel / VPA

A la tribune, également Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse. « Cela fait 100 jours ou presque (en fait
86) que je suis arrivée en Vaucluse, en descendant la Durance, des Hautes Alpes vers les Alpes de Haute-
Provence, pour arriver à Avignon en août. Ici on mange bien, on boit bien, on a des paysages à couper le
souffle et je suis d’accord avec Madame la Présidente Santoni : nous devons faire des choses concrètes,
fédérer les entreprises, collectivités locales, associations, bonnes volontés et faire rayonner le Vaucluse.
Je peux vous dire que quand je suis à Marseille ou à Paris je le fais, vous pouvez tous compter sur moi
comme ambassadrice. »

“Vous pouvez tous compter sur moi comme ambassadrice.“

Violaine Démaret, Préfète de Vaucluse

C’est au tour des représentants des groupes de travail  de s’exprimer.  A commencer par Sébastien
Quiminal, patron d’Enedis en Vaucluse qui s’occupe du secteur ‘Talents – Attractivité’ :  » Nous avons
commencé par identifier nos besoins, poser un diagnostic, donner envie de venir chez nous, faire visiter
nos entreprises pour montrer nos compétences, notre savoir-faire et attirer de nouveaux talents ». Pour
le groupe ‘Eco-systèmes’, c’est Jean-Baptiste Vayson (qui fait du whisky à base de petit épeautre au
Barroux) et Alain Etievant ( INRAE Avignon – Montfavet) qui évoquent la campagne : « Ici nous avons des

https://www.vaucluse.gouv.fr/violaine-demaret-prefete-de-vaucluse-a11936.html
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.linkedin.com/in/jean-baptiste-vayson-de-pradenne-377819189/
https://www.linkedin.com/in/alain-etievant-a4598894/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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graines,  des  semences,  des  producteurs  de  fruits,  de  légumes,  d’herbes  arômatiques,  des
transformateurs,  des entreprises d’agro-alimentaire,  des centaines d’ingénieurs et de chercheurs en
agronomie,  une  chambre  d’agriculture,  une  université,  des  paysans,  un  pôle  de  compétitvité
Innov’Alliance, nous pouvons mutualiser nos laboratoires et aller bien plus loin« .

Plus de 200 décideurs locaux étaient réunis à l’Inguimbertine © Alain Hocquel / VPA

Frédéric Roels, directeur de l’opéra-théâtre du Grand Avignon, qu’on n’attendait pas forcément sur ce
sujet, prendra la parole à son tour : « Nous devons rendre cette terre attractive tout au long de l’année.
Certes il y a « Les Hivernales de la danse » et « Fest’Hiver » en dehors de l’été. Les randonnées à pied et
à vélo qu’on peut faire toute l’année. On pourrait aussi lier séminaires culturels et gastronomie, sports et
oenologie! »

“Nous devons rendre cette terre attractive tout au long de l’année.“

Frédéric Roels, directeur de l’opéra-théâtre du Grand Avignon

Cathy Fermanian qui se bat bec et ongles depuis des décennies pour faire avancer l’attractivité du
Vaucluse, insiste : « Nous allons chercher des entrepreneurs partout, lors de salons en France et à
l’étranger, nous prospectons, nous convainquons, nous accompagnons environ 300 projets d’installations
par an. Nous jouons sur la séduction et la beauté qu’exercent nos paysages pour accroître notre visibilité.
Parmi  les  secteurs  en pleine  expansion,  les  jeux  video et  l’économie  créative  qui  connaissent  une
croissance à deux chiffres en France. Nous devons attirer de nouveaux studios d’animation chez nous ».

https://pole-innovalliance.com/
https://www.linkedin.com/in/fr%C3%A9d%C3%A9ric-roels-b8a66b59/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Nina Granucci, Co-fondatrice et Présidente de Green Spot Technologies © Alain Hocquel / VPA

Autre temps fort de la Soirée « Le Vaucluse a du talent », un gros plan sur quelques entreprises qui ont
choisi notre département. ‘Selt Biotech France’‘, une entreprise qui utilise des algues pour gélifier et
épaissir les chocolats, pâtisseries et sauces. ‘Green Spot Technologies‘, une start-up qui s’est installée sur
le Marché-Gare de Carpentras pour lutter contre le gaspillage alimentaire en recyclant la nourriture
grâce à la fermentation, avec à sa tête une jeune néo-zélandaise, Nina Granucci. Ensuite, ‘Semaxone‘,
une société qui analyse ce qui se passe dans le cerveau d’un pilote avec un capteur et qui passe au crible
sa voix pour avoir une idée de son stress ou de sa fatigue. Elle s’est implantée au coeur de la technopole
“Pégase“, à côté de l’aéroport. Enfin ‘Circus‘, un studio d’animation audio-visuelle en 3D, de création
d’effets spéciaux qui va emménager à Avignon.

“Nous accompagnons environ 300 projets d’installations par an.“

Cathy Fermanian, directrice de Vaucluse Provence Attractivité

Dominique Santoni aura le mot de la fin, avant de laisser les invités monter au 1er étage pour un cocktail
dînatoire avec une sélection des meilleures cuvées d’AOC Ventoux de La Bastide du Laval, des truffes de
chez Plantin et des douceurs de la Chocolaterie Castelain. “Toutes ces belles choses m’ont galvanisée et
donnée une envie farouche de continuer.“

https://greenspot-tech.com/fr/
https://www.linkedin.com/in/ninna-granucci-371b16a1/
http://semaxone.fr/
https://www.safecluster.com/territoires-dexcellence/technopolepegase/
https://circus.fr/
https://www.bastidedulaval.com/
https://www.truffe-plantin.com/fr
https://www.chocolat-castelain.fr/
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Spot “Le Vaucluse à du Talent“
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